

Kapitel V-092 Alle machen mit: Demokratie, Jugend und Beteiligung

Antragsteller*in: Joachim Scheid

Text

Von Zeile 91 bis 92 einfügen:

basidemokratischen Beteiligungsprozess können engagierte Bürger*innen selbst darüber bestimmen, in welche Projekte diese Gelder fließen sollen.

Kommunaler Bürger*innenhaushalt

Die Bürger*innen geben Impulse und entscheiden mit über den investiven Stadthaushalt. Durch Bürger*innenversammlungen auf Stadtteilebene und durch digitale Beteiligungsformen können die Bürger*innen mitgestalten, welche Investitionen und Gestaltungen in ihrem Stadtteil notwendig für die Verbesserung der Wohn- und Lebensumstände notwendig sind. Diese Vorschläge werden im Amt für Beteiligung gesammelt und dem Stadtrat vorgestellt. Der Stadtrat entscheidet darüber, muss aber für jeden Vorschlag eine schriftliche Begründung liefern.

Begründung

Der kommunale Bürger*innenhaushalt, entwickelt in Porto Alegre um die Korruption einzudämmen, ist ein basidemokratisches Beteiligungsinstrument, die Bevölkerung vor Ort als Experten ihres Wohnumfelds einzubinden und nützliche Maßnahmen zu entwickeln. Organisiert wird der Bürger*innenhaushalt von der Stadtverwaltung bzw. Organisationen. Die Stadt Barcelona organisiert seit langem auf unterschiedliche Weise einen kommunalen Bürger*innenhaushalt.